

BUREAUX
ROUBAIX - 49-71, Grande-
Rue. Tél. 327.51.
TOURCOING - 29, rue
Carnot. Tél. 457.
LILLE - 11, rue Faidherbe
Tél. 539.51.
PARIS - 28, boulevard
Poissonnière. Tél. Pro-
vence, 71.54.
MOUSCRON - 108, rue de
la Station. Tél. 8.44.
ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Rebours
Alfred Rebours
Madame Alfred Rebours

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes	
3 mois	60 fr. 00
6 mois	110 fr. 00
1 an	210 fr. 00
Autres départements et colonies :	
3 mois	65 fr. 00
6 mois	115 fr. 00
1 an	220 fr. 00

Compte chèques postaux :
Lille 87 à Roubaix

LES TROUPES IRAKIENNES POURSUIVENT PARTOUT LEURS OPÉRATIONS AVEC SUCCÈS

Dans les milieux autorisés de Bagdad, on déclare que le pays est en état de se défendre seul contre l'invasion britannique



Une vue aérienne du Tigre et de Bagdad, prise à 5.000 mètres d'altitude (Ph. Sibpo)

Istanbul, 5 mai. — On mande de Bagdad que l'aviation irakienne a causé à l'aérodrome de Senelebahane d'importants dégâts, qui sont confirmés par des documents photographiques.

L'aérodrome de Habaniya est occupé par les troupes irakiennes depuis samedi.

Basorah est encadrée de toutes parts par les troupes de l'Irak. Ont les opérations de combat se sont poursuivies partout avec succès.

Les champs pétrolifères de Haiki, Oudin et de Kirkouk sont solidement aux mains des Irakiens. Une attaque d'éléments blindés anglais contre le fort de Roubah, situé dans le désert, sur le parcours de Damas à Bagdad, a été repoussée avec succès.

Entre 4 et 6 heures, des avions anglais ont lancé des bombes sur Raschid, faisant plusieurs victimes. Des chasseurs irakiens ont livré combat aux appareils britanniques et en ont abattu un du type « Wellington ».

Dimanche matin, pour la première fois, des avions britanniques ont survolé Bagdad et lancé des bombes. Un avion a été abattu.

Un hôpital militaire, sur lequel le croissant rouge avait été arboré, a été touché.

Selon une information américaine, les Anglais, après un dur combat, auraient occupé l'aérodrome de Basorah.

L'Irak peut mobiliser 300.000 hommes

Bejrout, 5 mai. — On déclare dans les milieux autorisés de Bagdad que l'Irak peut mobiliser jusqu'à 300.000 hommes, et que le pays est en état de se défendre seul contre l'invasion britannique.

(Lire la suite page 2.)

— La Bulgarie a célébré aujourd'hui la fête de saint Georges, patron de l'armée et de l'ordre de la bravoure.

A cette occasion ont eu lieu des cérémonies religieuses et militaires à laquelle ont assisté le roi et tous les dignitaires de l'Etat.



À Montluçon, le Maréchal quitte l'hôtel de ville et passe sous la haie formée par les Compagnons du Tour de France

La journée des mères aura lieu le 25 mai

Vichy, 6 mai. — La journée des mères sera célébrée le 25 mai. De nombreuses manifestations la marqueront. Dans la semaine qui précède cette journée, tous les écoles de France rédigeront un devoir ayant pour sujet la reconnaissance des enfants à leur mère.

Que vos craintes s'évanouissent en fumée...

Nous n'aurons pas la carte de tabac

Nous sommes particulièrement heureux d'annoncer à nos lecteurs cette bonne nouvelle, qui nous est communiquée par la Manufacture des tabacs :

Du fait que de nombreux débits de la région sont plus ou moins dépourvus de tabacs et de cigarettés, les bruits les plus divers circulent au sujet de l'établissement d'une carte de tabac.

Or, nous sommes en mesure d'affirmer qu'il n'est nullement question de la création de cette carte et que les entrepôts de tabacs fabriqués reçoivent autant de tabacs qu'avant la guerre.

Le manque de cigarettés dans les débits provient exclusivement de ce qu'un certain nombre de personnes stockent et pratiquent le ramassage, ce qui a occasionné une perturbation dans l'approvisionnement des débits.

Dans l'intérêt de tous, nous prions les consommateurs de limiter leurs achats à leur stricte consommation.



(Ph. Sibpo)

CONSERVER LA SANTÉ EST UN DEVOIR SOCIAL

Jeune homme, en qui le sang bouillonne et ferment, devant qui la vie s'ouvre pleine d'inconnu et de tentations, ne joue pas avec ta santé. Ne l'expose pas étourdiment aux périls qui la guettent de toutes parts, dans le plaisir plus encore que dans le travail. Veille précieusement sur un bien précieux.

Cela ne veut pas dire que tu doives passer ton temps à inspecter la langue devant un miroir, à te tâter le pouls, à prendre la température, à t'écouler vivre, à te barricader contre le froid et le chaud, à te calfeutrer contre le vent et la pluie. Ces précautions peuvent convenir à un vieillard ; à ton âge, il s'agit d'endurcir et d'assouplir ton corps, de l'accoutumer aux intempéries, d'en faire le serviteur docile et vigoureux d'une volonté résolue.

Mais ne vas pas, par entraînement des sens, dans un coup de désir, dans un moment de grisurie ou bien par vantardise, par esprit moutonnier, pour faire comme les camarades, aventurer les chances que tu possèdes d'une existence longue et féconde.

Ton intérêt te commande la prudence. Ton avenir dépend de ta sagesse présente. Tu vauds beaucoup pour l'instant, ayant devant toi un nombre d'années qui peut être considérable. Mais si tu te laisses avorter et détériorer, si tu deviens un pauvre être malingré, tussotant et souffreteux, tu perds aussitôt les trois quarts du prix auquel on t'estimait ; tu descends, sur le marché des valeurs humaines, au rang des objets défrichés que l'on achète au rabais.

Tu vas me dire : « Qu'importe ? Mon corps est à moi. Je puis en faire ce que je veux. Cela me regarde seul. » En bien ! Non. Ce n'est pas vrai. Cela regarde encore ceux qui t'entourent. Tu es comptable de toi-même envers ta famille, ta patrie et l'humanité.

D'abord, la santé est un patrimoine qui te vient de tes parents et que tu dois léguer, intact et, si possible, accru, à tes enfants. Pense aux soins dont fut environnée ton enfance, aux sacrifices qui furent consentis pour ton éducation, à l'espoir qui fut mis en ta destinée par ton père et ta mère, et songe que tout cela est vain, illusoire, si tu n'es pas la force corporelle pour réaliser ce qu'on attendait de ton intelligence et de ton labeur. Pense surtout à ceux qui naitront de toi et qui auront le droit de te maudire si tu leur transmets un sang vicié, des nerfs débilés, des tares et des souffrances qui les tiendront en état d'infirmité dans la lutte pour la vie.

Pense ensuite à la société dont tu fais partie et qui fut ta méritrice. Tu lui dois ton savoir ; tu as, sans même l'en douter, bénéficié des conquêtes qu'elle a faites sur la nature, des mille commodités qui composent ce qu'on appelle la civilisation et qu'elle a créées peu à peu au cours des siècles. N'est-il pas juste que tu lui rendes, selon ton pouvoir, ce que tu as reçu d'elle, que tu travailles à la laisser meilleure et plus heureuse que tu ne l'as trouvée ?

Georges Renard, professeur au Collège de France. (Lire la suite page 2.)

L'amiral Darlan retourne à Paris

Vichy, 6 mai. — L'amiral Darlan a quitté Vichy lundi après-midi par train spécial, pour se rendre à Paris.

Les pourparlers économiques entre le Japon et l'Indochine ont abouti

Hanoï, 6 mai. — Les pourparlers économiques entre le Japon et l'Indochine française viennent d'aboutir.

LA FÊTE DE JEANNE D'ARC

sera surtout, cette année, celle de la jeunesse française qui affirmera sa foi dans les destinées de la patrie

Dans toute la France, des cérémonies se dérouleront dimanche, à l'occasion de la fête de sainte Jeanne d'Arc.

Cette fête sera surtout celle de la jeunesse. On sait, en effet, que notre héroïne nationale peut être particulièrement citée en exemple aux jeunes de France. Ce sont donc les organisations de jeunesse qui, dans tout le pays, vont organiser les cérémonies du 11 mai. Des feux de camp seront allumés partout... Au Puy, la cathédrale sera illuminée ; devant le monument aux morts, trois cents enfants chanteront une cantate à Jeanne d'Arc.

En Corrèze, une impressionnante manifestation aura lieu à Turenne, dont le site est dominé par les ruines d'un ancien château-fort. Après le salut aux couleurs et la messe, les écoliers et les jeunes des chantiers interpréteront et chanteront des pièces et des chansons à la gloire de l'héroïne.

A Limoges, une association sportive, les « Compagnons de la Jeunesse catholique », défilera devant la statue de Jeanne.

A Lassouan, on inaugurera une rue et une place Jeanne-d'Arc.

A Montmorillon, le souvenir de l'héroïne sera évoqué aussi avec éclat.

Dans les Alpes-Maritimes, un grand rassemblement de jeunes gens aura lieu devant Notre-Dame du Tell.

C'est en Provence, d'ailleurs, que la fête de Jeanne d'Arc sera célébrée avec le plus d'éclat. A Marseille, M. Lamirand, secrétaire général à la Jeunesse, présidera les cérémonies.

Partout en France les jeunes se réuniront en des lieux riches de souvenirs historiques pour affirmer leur foi dans les destinées de la patrie.

Le 150^e anniversaire de la mort de Mozart



Mozart, d'après une ancienne gravure

En 1791, mourut de phthisie, à Vienne, à l'âge de 35 ans, l'illustre compositeur Wolfgang-Amédée Mozart, auteur de nombreux chefs-d'œuvre, parmi lesquels les plus connus sont : « Les noces de Figaro », « Don Juan » et un fameux « Requiem » qui fut son chant du cygne.

LE MARÉCHAL prend de courtes vacances à Villeneuve-Loubet

Vichy, 6 mai. — Le maréchal Pétain est parti lundi soir pour Villeneuve-Loubet (Alpes-Maritimes), où il prendra de courtes vacances.



Le viaduc, long de 300 mètres, qui relie, par chemin de fer, le golfe Persique à la mer Caspienne. (Ph. Sibpo)

Grande activité de l'aviation allemande sur la Grande-Bretagne, et notamment sur Belfast

BERLIN, 5 MAI. — Le haut commandement de l'armée communique :

Au cours de la nuit de dimanche à lundi, d'importantes formations d'avions de combat ont attaqué efficacement le port de bombardement de Belfast, en Irlande du Nord. De violentes explosions, accompagnées de nombreux et gigantesques incendies, ont été observées, principalement dans des établissements de l'industrie aéronautique et dans les chantiers Vickers-Armstrong. Quatre navires ont été incendiés.

D'autres formations ont bombardé les chantiers de la marine britannique et des établissements de ravitaillement à Barrow-in-Furness, sur la côte ouest de la Grande-Bretagne.

Dans la région de la Mersey, de nouvelles destructions ont été occasionnées dans les installations d'importance militaire, où plusieurs incendies, provoqués par l'attaque de la nuit précédente, faisaient rage encore. D'autres attaques aériennes ont été dirigées contre des usines d'armements près de Hartlepool, ainsi que contre les ports d'Ipwich et Plymouth.

Dans les eaux qui entourent l'Angleterre, des avions de combat ont coulé quatre cargos, totalisant 21.000 tonnes, ainsi qu'un destroyer, et ont endommagé à coups de bombes cinq autres cargos de gros tonnage.

Au cours de la journée, des avions de combat légers ont attaqué l'aérodrome de Manston, dans le Sud-Est de l'Angleterre. Plusieurs avions ont été détruits au sol. Des incendies se sont déclarés dans les logements et les entrepôts de carburants.

En Afrique du Nord, des contre-attaques britanniques devant Tobrouk ont été repoussées par un feu d'artillerie.

La flotte danubienne de la marine de guerre a nettoyé la passe navigable du Danube des mines qui s'y trouvaient.

Aucun survol ennemi au-dessus du territoire allemand n'a été signalé, ni de jour ni de nuit.

(LIRE, EN 2^e PAGE, LE COMMUNIQUE OFFICIEL ITALIEN.)

LA RÉFORME DE LA POLICE FRANÇAISE

Des intendants secondent les préfets régionaux

La police des villes de plus de dix mille habitants ne dépendra plus des municipalités

Vichy, 6 mai. — Le « Journal Officiel » publie un décret portant réforme de la police.

Des intendants de police seront créés auprès des préfets régionaux. Auprès de chacun d'eux, quatre services seront créés : administration, police judiciaire, renseignements généraux et sécurité publique.

Le décret prévoit la création d'une école nationale de police divisée en deux sections : école supérieure et école pratique, d'où sortiront respectivement commissaires et intendants, d'une part, inspecteurs de police, d'autre part.

La loi place la police sous la haute direction des représentants du pouvoir central. Ceux-ci formeront en conséquence l'échelon supérieur de l'administration policière.

La police des villes de plus de dix mille habitants ne dépendra plus des municipalités.

La loi prévoit aussi l'étatisation du personnel et précise que les moyens techniques : transports, transmissions seront modernisés, afin de permettre aux policiers l'accomplissement de leur mission.

CINQUANTE MILLE VIEUX TRAVAILLEURS ont déjà touché leur allocation de retraites

Vichy, 6 mai. — Cinquante mille vieux travailleurs, tant de la zone non occupée que de la zone occupée, ont pu toucher le montant de leur première allocation à l'échéance du 1^{er} mai.

Les services du ministère du travail ont pris des mesures en vue d'accélérer dans les mois qui vont venir la cadence des paiements.

Le ministère de la marine organise un concours principalement réservé aux jeunes sculpteurs, pour l'érection d'un monument aux marins de Mers-El-Kébir.

LA MESSE DES CORPORATIONS A NOTRE-DAME DE PARIS



Les cardinaux Suhard et Baudrillart, entourés de jeunes artisans porteurs de divers instruments de travail.

APRÈS LE DISCOURS DU FUEHRER

Le plus important, dit-on à la Wilhemtrasse, n'est pas de savoir quand la guerre se terminera mais d'avoir la certitude qu'elle se terminera par une victoire de l'axe

Berlin, 5 mai. — Le discours prononcé par le Führer devant le Reichstag est l'objet de toutes les conversations dans tous les milieux berlinois

Partout, on déclare que les affirmations claires et nettes du Führer n'ont guère besoin d'être commentées pour être comprises.

A la Wilhemtrasse, le discours constitue aussi le thème principal des conversations. Les questions posées par des journalistes étrangers ont surtout porté sur le passage disant que l'année prochaine l'Allemagne disposera d'armes meilleures encore.

Du côté allemand, on fait remarquer que ces paroles constituent surtout une réponse à la thèse anglo-américaine selon laquelle les Allemands seraient forcés de terminer la guerre cette année, de sorte qu'il suffirait aux Anglais de résister encore en 1941.

Au surplus, la ferme certitude de vaincre qui anime aujourd'hui tout l'Allemand, représente la base stable qui porte le Reich.

Le plus important n'est pas de savoir quand la guerre se terminera, mais la certitude qu'en tout cas elle se terminera par une victoire de l'axe.

Naturellement, le discours est largement commenté par la presse berlinoise, qui y voit le bilan magnifique de la victoire dans les Balkans et le « démonte du Führer avec l'adversaire ».

« Le Voelksischer Beobachter » écrit : « Pareille victoire aurait été inimaginable, sans le travail ardu qui la prépare. »

« Le sueur du travail épargne le sang, qu'il s'agisse de l'instruction intense donnée aux soldats ou de la fabrication des meilleures armes pour les meilleures forces armées du monde. »

Satisfaction à Rome

Rome, 5 mai. — La presse met le discours en vedette.

Le « Popolo di Roma » fait ressortir que le Führer a rendu hommage à la contribution italienne à la victoire remportée dans les Balkans, tandis que le « Tevere » souligne qu'Adolf Hitler s'est servi de termes qui ont rempli d'une légitime fierté et d'une réelle satisfaction le cœur de tous les Italiens.

Depuis l'automne, quarante mille ouvriers sont employés à Londres au déblaiement des débris

Vichy, 6 mai. — Depuis l'automne dernier, plus de 40.000 ouvriers sont employés à Londres, de façon intermittente, à déblayer les ruines accumulées par les raids allemands dans les quartiers industriels et aux environs du port.

Des artères entières sont en ruine. Pour éviter les effondrements on a fait sauter de nombreuses façades de bâtiments. Malgré le labeur de vingt-deux équipes de pionniers, on n'est pas encore parvenu à déblayer les débris.

Dix clubs, parmi les principaux de la ville, ont été obligés de fermer, par suite du départ de leurs membres et des dégâts provoqués par les attaques aériennes.

De nouvelles lignes aériennes fonctionneront à partir du 15 mai, en Russie. Un service régulier sera assuré entre Moscou et Vladivostok. Cette ligne sera la plus longue du monde.

La presse japonaise met en relief l'attitude résolue du Führer

Tokio, 5 mai. — La presse japonaise tout entière publie en première page de longs extraits du discours.

D'après les journaux, le point essentiel de ce discours est l'attitude résolue du Führer en présence des provocations de M.M. Churchill et Roosevelt.

Le « Tokio Asahi Shimbun » souligne qu'Adolf Hitler a attaqué énergiquement les bellistes britanniques et qu'il a repoussé vigoureusement les menaces américaines.

Le « Tokyo Nichi Nichi » fait ressortir que le Führer a prévenu l'Angleterre et qu'il a constaté que la politique de M. Churchill s'était effondrée.

(Lire la suite page 2.)

Une réunion de la Commission de réorganisation administrative du Conseil national

Vichy, 6 mai. — La Commission de réorganisation administrative du Conseil national, chargée de s'occuper des questions de structure administrative, se réunira



La villa où siègent les commissions du Conseil national.

aujourd'hui à Vichy, sous la présidence de M. Lucien Romier. Elle siégera dans une villa dont l'amiral Ferry, président du Conseil national, a fait les honneurs à la presse.

Cette villa est un don de Strassus, qui n'est que l'homonyme du célèbre compositeur viennois et qui la fit construire en 1858. En 1871, il la mit à la disposition de Napoléon III ; l'empereur s'y installa avec son quartier général et il trouva la maison à son goût, puisqu'il y revint l'année suivante pour y passer un mois.

C'est dans cette villa que siègent les commissions nationales toutes les fois qu'elles seront convoquées par le maréchal Pétain.

De nouvelles lignes aériennes fonctionneront à partir du 15 mai, en Russie. Un service régulier sera assuré entre Moscou et Vladivostok. Cette ligne sera la plus longue du monde.